
Protokoll der 

9. Sitzung des 35. AStA der Universität Osnabrück 
Datum: 27.10.08  

Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes 

Protokollant:  Josefine Henkel 

Beginn:19.30 Uhr 

 

Anwesende: 

12 von 14 Referenten 

  

Tagesordnungspunkte: 

TOP 1 Begrüßung und Formales 

TOP 2 Berichte aus den Referaten 

TOP 3  Heizungen  

TOP 4  Flyerdisziplin (nicht öffentlich) 

TOP 5   Dachterrasse 

TOP 6   Tüten packen 

TOP 7   Tischplatte 

TOP 8   Semesterticket 

TOP 9   EW-Party Brief 

TOP 10   EW-Nachbetrachtung 

TOP 11   Verträge (nicht öffentlich) 

TOP 12  Internationaler Studierendenausweis 

TOP 13  Studibulli 

TOP 14  Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



TOP 1 Begrüßung und Formales 

Der Sprechstundenplan steht fest und ist auf der Homepage einzulesen. 

Wenn es Flyer zum Einsammeln gibt, mögen diejenigen die Sprechstunde haben, die 

Einsammler anrufen und informieren!  

 

TOP 2 Berichte aus den Referaten 

Soziales: Jörg hat die Westfalenbahn darauf aufmerksam gemacht, dass eventuelle 

Kapazitätsprobleme auf der Strecke OS-Rheine auftreten können. Seitens der Westfalenbahn 

wird eine Überprüfung vorgenommen.  

Die Idee, den AStA –Film auf die Homepage zu stellen, wird positiv aufgenommen. Jörg 

informiert sich bei Tobi über das passende Format.  

 

Ökologie: Phil möchte einen „ökologischen Leitfaden“ mit anderen Universitäten finden. 

 

HoPo: Am Donnerstag findet das Gespräch mit Prof. Rollinger statt. 

Am 14.11.08 findet durch die Linksfraktion in Berlin die Veranstaltung „kick it like Hessen“ 

statt. Hier sollen Studierende zusammenkommen und über hochschulpolitische Perspektiven 

„linker Politik“ konferieren. Die Anreisekosten in den Bundestag werden übernommen. Antje 

schickt über den Email- Verteiler weitere Informationen zu dem Seminar. Auch an die 

Fachschaften soll diese Information weiter getragen werden!  

„Was ist der Bologna-Prozess“? Unter diesem Namen findet am 22/23.11.08 in Osnabrück ein 

Vortrag statt. Veranstaltet wird dies durch die GEW und den FZS. Weitere Infos werden 

ebenfalls über den Verteiler geschickt und an die Fachschaften weitergetragen. 

Gerrit erklärt sich bereit, eine Stellungnahme zu dem Stratmann-Brief an die Erstis zu 

verfassen und auf die Homepage zu stellen. Durch Flyer in der Mensa soll auf diese 

aufmerksam gemacht werden.  

 

Internationales: Für eine geplante Veranstaltung am 9.12.08 zum Thema „60 Jahre Israel“ hat 

sich ein Referent gefunden.  

Am Donnerstag findet um 19.00Uhr in Gebäude 11/216 eine Veranstaltung zum Thema 

Castor statt. Alle sind herzlich willkommen! 

 

TOP 3   Heizungen 

Sollte niemand mehr im AStA sein, bitte Heizung und Kopierer ausmachen! 



 

TOP 5   Dachterrasse 

Ein Student möchte die Dachterrasse im Erweitungsgebäude wieder freigeben lassen. Dafür 

bittet er um Unterstützung durch den AStA. Marit lädt ihn zu der Sitzung am 10.11.08  

ein. Dort möge er konkretere Informationen vorstellen. 

 

TOP 6   Tüten packen 

Für die Jura-Erstis müssen noch ca.300 Tüten gepackt werden. Wer kann, kommt am 

Dienstag, den 28.10.08, mittags in den AStA. 

 

TOP 7   Tischplatte 

Der neue Sitzungstisch soll aus dem Schloss von mindestens 10 Personen abgeholt werden. 

Treffpunkt ist Mittwoch, 29.10.08, um 12.00Uhr! 

 

TOP 8   Semesterticket  

Eine Anfrage durch Jörg bei Herrn Klein von der Bahn ergab, dass die Aufnahme der Strecke 

OS- Rheine mit der DB zum SS09 für 4€ pro StudentIn möglich ist. Zusätzlich gibt es eine 

Preiserhöhung der Bahn zum SS09 von ca. 4€.  

Ein Stimmungsbild soll zeigen, wie die AStA- Referenten zu einem Zukauf der Strecke 

stehen:  

3* dafür 

4* dagegen 

5* Enthaltung 

Eine Konsensfindung kommt nicht zustande.  

 

Ein entsprechender Antrag zur Abstimmung über die Aufnahme bzw. Nichtaufnahme der 

Strecke OS-Rheine mit der DB wird formuliert und den Mitgliedern des StuPa’s zur Sitzung 

am 12.11.08 vorgelegt. 

 

Jonathan berichtet, dass für das Jahr 2000/01 keine Rechnung für die Beiträge des 

Streckennetzes der Deutschen Bahn eingegangen ist. Der Anspruch auf das Geld seitens der 

DB ist mittlerweile verfallen und es stehen ca.160.000 Euro zur Verfügung. Das Geld darf 

ausschließlich für das Semesterticket verwendet werden. Ungeklärt bleibt, ob die 



Verwendung des Geldes gekoppelt an das Jahr 2000/01 ist. Jonathan will die Sachlage mit der 

Rechtsanwältin klären.  

Wofür das Geld letztendlich verwendet werden könnte, soll erst dann geklärt werden, wenn 

die rechtliche Lage eindeutig ist. 

 

TOP 9   EW-Party-Brief 

Am 22.10.08 wurden neben der AStA-EW-Party zwei Konkurrenzveranstaltungen durch die 

Fachschaften Psychologie und Sprachwissenschaften angeboten.  

Ein Brief an die betreffenden Fachschaften durch den AStA bedauert dieses Vorgehen, gerade 

in Hinsicht auf die geringe Resonanz der EW Partys. 

 

TOP 10  Nachbetrachtung EW 

Fast einstimmig wird festgestellt, dass die EW-Party ein Erfolg war. Den freiwilligen Helfern 

soll im Nachhinein eine Dankeskarte mit Schokolade zukommen. Bis Freitag sollen möglichst 

alle Namen gesammelt werden und ins Kulturfach eingeworfen werden! 

Phillip kritisiert eine mangelnde Arbeitsbereitschaft seitens der AStA- Referenten auf der 

EW-Party.  

Aufgrund einer falschen Lieferung von Getränke Schröder, wird festgestellt, dass eine 

Bestellung mindestens eine Woche vorher aufgegeben werden soll! 

Die Namensschilder möchte Jonathan einsammeln, damit sie nicht verloren gehen. Bitte 

Mitbringen!! 

 

TOP 12   Internationaler Studierendenausweis 

Können sich Referendare oder gleichgestellte Personen den Internationalen Studierenden 

Ausweis ausstellen lassen? Erfahrungen aus dem vorigen AStA sind nicht bekannt.  

Jonathan zählt drei Argumente auf, die gegen das Ausstellen des Ausweises sprechen:  

- das Nicht besitzen einer Matrikelnummer 

- die Referendare beziehen Gehalt 

- Mit dem Internationalen Studierendenausweis darf in der Mensa gegessen werden. 

Allerdings wird die Mensa vom Bundesland pro Studierender bezuschusst, damit ein 

vergünstigtes Essen angeboten werden kann.  

Sven überprüft die rechtliche Lage. 

 

TOP 13   Stand 



- Die Studibulli Initiative hat am Donnerstag von 11.30- 14.00Uhr einen Stand in der 

Mensa. Phil, Antje und Sven erklären sich bereit, den Stand zu betreuen.  

- Ab Mittwoch gibt es neue Informationen zu dem Chipkartensystem. 

- Es wird nochmals daran erinnert, dass die die Kaution für die Nutzung des Bullis im AStA 

angenommen wird! Die Kassette liegt in der untersten Schublade. 

- Vom 30.10- 9.11.08 ist Herr Enger nicht daheim. Alternativ wird der Bulli bei Christian 

Kluck; 0160 997088 99, abgeholt.  

- Die Auslastung des Studibullis ist hervorragend! 

  

TOP 14  Verschiedenes 

Für das Zusammenkommen mit dem AStA der FH am kommenden Montag, 3.11.08, 

kümmern sich Antje und Gerrit um die Getränke, Sven besorgt Knabberein.  

Die Sitzung fällt im Zuge dessen aus! 

 

 

 

  



 


